

cidents. On a lieu de se féliciter de cette innovation.

ÉCOLE NORMALE LAVAL

M. l'abbé Begin a été fait principal de cette école.

COLLÈGE STE-MARIE

Le Rév. P. Garceau, S. J. est l'auteur de la pièce : *Les inconvénients de la grandeur*.

UNIVERSITÉ LAVAL

" *Essai sur la constitution atomique des corps*." Tel est le titre d'une brochure très élaborée, qui vient de paraître, et qui a pour auteur le Rév. M. T. E. Hamel, professeur à l'université Laval. Nous y reviendrons.

NOUVELLES LITTÉRAIRES

LA MAISON ET L'ÉGLISE.

Nous lisons dans le *Paris Canada* :

" *La Maison et l'Église, souvenirs d'un enfant catholique*, tel est le titre d'un ouvrage aussi aimable que pieux, aussi intéressant qu'édifiant que vient publier, chez Bray et Retaux, M. Auguste Nisard.

" Dans la préface, M. A. de Ségur a parfaitement résumé les sujets divers de ce beau livre.

" Souvenirs d'un enfant catholique, méditations d'un philosophe chrétien sur les dogmes et les fêtes religieuses qui ont charmé sa jeunesse, soutenu son âge mûr et qui consolent sa vieillesse ; tableau et pensées de la maison paternelle et de l'église ; voilà ce que M. Auguste Nisard a écrit dans une langue originale, vive, pleine de saveur et d'imprévu, langue du pur dix-septième siècle, parlée par un penseur et un catholique du dix-neuvième.

" M. Auguste Nisard compte des admirateurs et des amis au Canada ; il suffit de leur signaler un ouvrage si bien fait pour les intéresser."

CORRESPONDANCE DE BISMARCK.

Le quatrième volume de la correspondance échangée entre le prince de Bismarck et le général Manteuffel de 1851 à 1858, doit paraître prochainement à Berlin.

MORT DE LADY FULLERTON ET DE FREDERIC BEAUDRY.

Lady Fullerton, sœur de lord Granville a

publié de jolis romans. On cite en particulier, celui qui est intitulé *L'oiseau du bon Dieu*. Elle était catholique.

Frédéric Beaudry était un littérateur et un philologue.

RECEPTION DE M. DE LESSEPS.

L'Académie française a fixé au jeudi, 23 avril, la réception de M. Ferdinand de Lesseps, nommé en remplacement de Henri Martin. C'est M. Ernest Renan, qui répondra au récipiendaire.

L'ÂGE DES ACADÉMICIENS.

François Coppée, qui vient d'être reçu à l'Académie française, est le plus jeune des immortels ; il n'a que 42 ans.

M. Sully-Prudhomme n'a que 45 ans. MM. Pailleron et Halévy ont 50 ans ; M. Sardou, 53 ans ; MM. About, Taine et Perraud, 58 ans ; MM. d'Audiffret Pasquier et Ollivier, 59 ans ; M. Alex. Dumas, 60 ans ; MM. Renan, Cherbuliez, Gaston Boissier, 61 ans ; MM. Pasteur, J. Bertrand, Maxime Ducamp, d'Aumale, 62 ans ; MM. Feuillet, Rousset, de Mazade, de Broglie, 64 ans ; M. Rousse, 68 ans ; MM. Jean Lemoine et Labiche, 60 ans ;

M. Jules Simon, 70 ans ; M. Camille Doucet, 72 ; MM. de Falloux et Duruy, 73 ; MM. de Lesseps et Marmier, 75 ; M. Legouvé, 77 ; M. Nisard, 78.

Le doyen est M. de Vieil-Castel, qui, né avec le siècle compte, par conséquent, 84 ans.

Il y a bien longtemps que l'Académie n'a été au complet comme elle l'est aujourd'hui ; c'est un fait très rare dans les annales de l'Institut.

MÉMOIRES.

Les *Mémoires* de M. Andrieux, ont créé une vive sensation en France.

L'Impartial, nouveau journal publié à Longueuil. Directeur M. J. B. Rouillard. Succès.

Le Revenant, roman de mœurs canadiennes par M. Remi Tremblay.

Institut canadien d'Ottawa. — Lecture par M. N. Champagne, du département des Postes. Sujet : " La France est presque toujours la première dans le champ de la découverte. "

Nombre de lettres envoyées par la poste en 1884.

ONTARIO, bureaux	2,713
lettres	36,000,000
cartes	9,000,000
QUEBEC, bureaux	1,252
lettres	15,000,000
cartes	2,600,000